Mensaje Político Resucita Va por México

Por Alejandro Lelo de Larrea

I contexto politico de la presentación del Primer Informe de Gobierno (de su segundo mandato) del alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, traza en prospectiva una muy alta probabilidad de que también en la capital del país resucite la alianza Va por México, de PAN, PRI y PRD. Taboada logró que, por vez primera desde la ruptura de esta alianza en septiembre pasado por la "traición" de Alejandro Moreno (Alito), presidente del priismo a nivel nacional, se reunieran en un evento público quienes encabezan PAN, PRI y PRD en la capital: Andrés Atayde, Israel Betanzos y Nora Arias.

También juntó a los presidentes nacionales de dos de esos partidos, el panista Marko Cortés, y el perredista Jesús Zambrano. Imposible que estuviera ahi el apestado Alito, pero si fue invitado de primera fila el senador Miguel Ángel Osorio Chong, quien se perfila como el sucesor de Alejandro Moreno hacia el tercer trimestre del próximo año, cuando concluya su periodo al frente del tricolor.

También asistieron todos los ediles de la Unión de Alcaldes de la CDMX, esa agrupación de los nueve opositores que ganaron todo el poniente de la capital el año pasado, como candidatos de la alianza Va por México.

En el Informe presentado el miércoles en la explanada de la Benito Juárez, la geopolítica del poder mandó un mensaje: Taboada, sentado a un lado de Marko Cortés, y Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón, al otro costado. Los favoritos del grupo que controla al panismo en la capital, encabezado por el diputado federal Jorge Romero, quien estuvo flanqueado por Taboada y el alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez, cuyo proyecto político es reelegirse en 2024. Los panistas no van a soltar la candidatura para la Jefatura de Gobierno. Varios son sus argumentos. Por ejemplo, que ayer cedieron su apoyo para la gubernatura del Estado de México a la priista Alejandra del Moral. Así tenía que ser la negociación, porque en esa entidad el PRI es gobierno y además, como partido, tiene mayor intención de voto hacia el 2024. Resurgió la alianza Va por México.

Otro argumento del PAN en la CDMX es que tienen prácticamente el doble de votos que los priistas. En los comicios de 2021, los blanquiazules obtuvieron 1 millón 045 mil 638 sufragios, mientras que el PRI 594 mil 001.

En este panorama, son escasas las posibilidades de que alcalde de Cuajimalpa, el priista Adrián Rubalcava pudiera ser candidato de la alianza. De todas formas, es la propuesta del PRI.

El escenario más probable es que como parte de la alianza, a Rubalcava le den una candidatura que le asegure convertirse en senador de la República. Y por supuesto, le van a dejar Cuajimalpa, y la candidata priista que se perfila es la diputada local Lourdes González. También el PRI tendría la candidatura a la Alcaldia de La Magdalena Contreras, en lo que se perfila la reelección del actual edil, Luis Gerardo Quijano.

En el Informe de Taboada, también estuvo el enlace de los partidos de la alianza Va por México con Movimiento Ciudadano, el diputado local Royfid Torres. Aunque son pocas las probabilidades, no descartan del todo una alianza de cuatro partidos.

Así, quien sea que encabece la alianza opositora, Lia Limón o Santiago Taboada, se va a enfrentar a quien
todo indica es la favorita del presidente Andrés Manuel López Obrador, la
titular de la Secretaria de Seguridad
Ciudadana federal, Rosa Icela Rodriquez. Lo veremos.